

S S T L

きらくニース
KIRAKU-net.com

発行人:埼玉県障害者団体
定期刊行物協会
〒332-0011川口市元郷1-10-13

編集人:社会福祉法人 彩会 喜楽家
〒271-0051松戸市馬橋2986
TEL047-344-9951
No.113 定価100円

新松戸チャリティーフリーマーケット

4月22日(日)

10:00~14:00

新松戸中央公園(雨天中止)



みなさん!! 今年も買い物にいこう!!

～ご家庭にある不要の物品提供下さい～

- 食器等(家庭雑貨) 靴・カバン 食料品 洗剤・石鹼 タオル・シーツ 等(寝具) 贈答品・引き出物 その他雑貨・傘 玩具・文房具 CD・DVD ビデオ書籍 コミックゲームソフトなど
- お断りさせて頂いている物=衣類 掛敷布団 レコード カセット 大型家具 家電製品 敷物 その他「破損著しいもの」・「記名」のあるもの

※詳細は喜楽家までお問い合わせ下さい。

TEL 047(344)9951

二人の新メンバー の紹介です!!

はじめまして4月から、喜楽家に入りました吉江舞花です。私の好きなアイドルはジャニーズの嵐の櫻井君や松本君が好きです。趣味はアニメ、ジャニーズ、遊助、つるのだけしなどの音楽を聞く事です。ちなみに苦手なものはおくら・ネギ・水・牛乳・お茶です。

これから喜楽家で作業を覚えて色々な事を体験したいと思います。これからよろしくお願ひします。



Q : 初恋はいつですか？

A : 小学校…いや、保育園の時かな?! イケメンの先生がいて…

Q : 将来の夢は何ですか？

A : 絵が好きなので、漫画家になりたいです。

Q : これからやりたいことは何ですか？

A : 車椅子バスケットをまたやりたいかな。車いすテニスもやりたいな。

Q : 休みの日は何をしていますか？

A : 家で曲を流しながら踊ったり、マンガをかいたりして過ごしています。



きらく恒例の二人羽織

2

みなさん初めまして、工藤颯真です。

私は3月に松戸特別支援学校を卒業したばかりです。

これから喜楽家では、名刺作り、作業を早く覚えたいと思います。

自分から出来ないことを聞いたり会話をいっぱいして毎日楽しく、元気に通いたいです。これからもよろしくお願ひします。



Q : 初恋はいつですか？

A : まだです。これからです。
(ほんと?←影の声)

Q : 将来の夢は何ですか？

A : 車椅子サッカーか車椅子バスケットをやりたい

Q : これからやりたいことは何ですか？

A : 絵を描きたいです。

Q : 好きな芸能人は？

A : 月9に出ていたきれいどころの仲里依紗が好きです。

Q : はまっていることは？

A : アニメ・ワンピースのグッズ集めにちょっとはまっています

Q : 家でどんなことをしていますか？

A : 家では体を休めて、ラブコメディードラマなどを見てくつろいでいます。時々、外出して映画にいったりマンガや小説を買いに行きます

伊藤 聖の奮闘記

小学校の頃に一週間に一度集まる会がありました。その会では養護学校に通っている私たちが卒業後また親亡き後、どのような生活をしていくのかなどを考え、話し合うということを目的にしたものです。そこで一人暮らしの話を聞きながら、「そんな生き方もいいな~」と漠然と考えていました。その漠然とした考えが明確になったのは、中学校一年生のときでした。障がいがある、ないに関係なく、生まれ育った松戸で生活をしたかったからです。また、その頃養護学校の先輩が一人暮らしを始めたと聞きました。その時の感想は「びっくり」でした。それまで漠然と考え、目標としていた自分からすると本当に行動を起こす人が身近にいることへの衝撃は大きいものでした。そして、高校を卒業した頃から、親が歳をとり私の介助をすることへの負担が大きく、将来的に施設に行かなければならぬ状況になることも感じ、それらの思いが一人暮らしをするという徐々に目標へと変わりました。しかし、その一人暮らしへの思いは持ちつつも、踏み出すきっかけがなく、また日々の日常に追われる毎日を過ごしました。30代の後半に親が体調を崩しやすくなり、「踏み出す」ことにしました。

まず、市役所へ行き、一人暮らしをしたいことを相談しました。そこで、一人で生活することが難しいのではないかというようなことを言われ、また房総の方にある入所施設を薦められたりもしました。それでも一人暮らしへの思いは変わることはありませんでした。一人暮らしに向けて親の扶養から出て、自分の生活を築いていくには制度的な課題や、人員的な課題が多くあります。そのような課題をひとつひとつクリアしてくなかで、なんとか一人暮らしを実現することができました。しかし、これから一番の課題は介助者の問題です。ボランティアだけでは生活を安定させることが難しく、ヘルパーが必要不可欠だと思っています。

今後、ボランティアの募集や新しい事業所の開拓など行っていき、多くの人に関わってもらいたいです。

私は松戸市幸田に住んでいます。私に興味を持ってくれる人がいましたら連絡をお待ちしています。

問い合わせ：047-344-9951（喜楽家）



三越伊勢丹グループ労働組合様ありがとうございました

今回、三越伊勢丹グループ労働組合様からナーセントパット(体位変換器)とフィジオロールを送っていただきました。頂いた物品は体位保持やリハビリテーションの用具として活用しています。利用者の方たちからも使いやすく、また使い心地がいいという声が多くとても助かりました。労働組合様からのお気持ちを大切に、日々の活動を充実させていこうと思います。



良い空気の入り具合！
足や背中の下に入れて体位
保持をしています。



(*^_^*) (*^_^*) (*^_^*) (*^_^*) (*^_^*) (*^_^*) (*^_^*) (*^_^*) (*^_^*) (*^_^*)

はなみづき公園 フリーマーケット 5月27日 10時～14時

*雨天中止
*買いにきてね
*駐車場はないです



食べ物もあるよ
焼きそば綿あめ
焼き鳥その他…

呑んべ～シリーズ第3弾

呑んべ～の一言

「道路で寝た話」 大学生の頃、長距離恋愛の彼女に振られてしまいました。それから、毎晩やけ酒を飲むようになり…… ある晩、気が付くと道路の真ん中で寝ていて、通りかかった運転手さんが、私を轢く前に気が付いて、車から降りてきて起こしてくれました。その場のことはよく覚えてませんが、翌日からは、多少は酒の量が減ったような記憶があります…… 良かった良かった……

「バンドをスカウトした話」 15年ぐらい前、初めての海外旅行にマレーシアの首都、クアラルンプールに行きました。この時は一人で行ったのですが、当然、夜は毎晩飲んだくれです。最後の日、結構飲んだあとに、目についたライブハウスへ侵入。ジャズを期待して入ったのですが、そこはロックのハウスでした。しかし、すでに訳がわからなくななりはじめていて、普段なら絶対聞かないようなハードロックが気に入ってしまい。一人で大盛り上がり。ステージが終わって、次のステージとの間の休憩時間に。ハウスの一番後ろ、バンドメンバー用のテーブルに乗り込んで行って、バンドのリーダーに怪しげな英語で「お前ら最高！ここでやってるよりも、TOKYOに来い！」とか「俺が連れて行ってやる！」とか、色々言つたらしいです。おそらく、話の内容よりも、行動全般が完全な酔っ払いになっていたはずなので、そのリーダーがまともに取り合わなかつたらしく、おかげでこの話は実現しませんでした。良かった良かった…… ホテルに帰って、さらにホテルのバーでもう一杯。デートの待ち合わせで彼を待っている可愛い女の子が隣のテーブルに。なんだかんだと話しかけて、結構会話が弾んでいるところへ、彼が登場。そそくさと退散して、何事も起きませんでした。良かった良かった……

今の若い人は、あまりお酒を飲みませんが、大量に飲むと、こんなに色々と楽しいことが起きます。さあみなさんも、今夜から飲んだくれに向かって一直線！！って言うか、私だって今はそんなに飲みませんヨ。バカなことを出来るのも、若いうちだけですよね♪

ではっ♪ 4月かられいじ～の事務所で勤務しています。どうぞよろしく。

今川



呑んべ～のみなさん。
次に原稿を依頼するのはあなたかもしない！！

声の文法—30

序 前の三章まで、詞・辞論について述べてきた。この特に(助詞、助動詞)こそ「声の文法」の要点であるので、一度立ち止まって、声の文法とは何であるのか、どのような事を問題とするのかを確認したい。

一1 鈴木脤(すずきあきら)の詞辞論

「声の文法」という概念は、直接的には、明治維新の44年前、文政7年に刊行された、鈴木脤の「言語四種論」に依っている。

この書で鈴木は日本語を大きく二種、細かく四種に分類している。

詞 辞	体の詞	名 詞
		動 詞
	用の詞 て、に、を、は、	形容詞
		助詞・助動詞

そして詞と辞に関して次のように説明する。

詞	辞
さすところあり	さすところなし
ことば	こえ
玉のごとし	緒のごとし
器物のごとし	それを動かす手のごとし

さすところあり、なしとは、机一名詞、歩く一動詞、赤い一形容詞のように意味を持つ単語と、「て、に、を、は」のような格助詞を区別したものである。現代では実質語と機能語とに区別する。次の「ことば—こえ」とは、「よ、さ、ね」言葉に典型的である。「雨よ」「雨さ」「雨ね」という表現に於いて、雨が降っている事態はひとつであり、それに付け加えられた助詞は、発言した人そのものの有様を表す声だという主張である。

続く宝石とそれをつなぎとめる糸、また道具とそれを操る手の比喩は、辞が日本語の構文を司っている事を示している。

さてこのように日本語の特性に合った文法論は、明治になつて、西欧語の文法論が権威をもつて導入され、夏目漱石、二葉亭四迷のような翻訳文を元にした言文一致体の作品が広まるにつれて、無視されるようになった。私はこの詞・辞論の復活を試みたいのである。

一2 声と文法

さて、声と文法の関係について考えたい。西欧語では声と文法は関係ない。西欧語は言葉自体が文を作つてゆく。名詞は数、数、格によって変化する。名詞を主語として選ぶと対応して述語動詞の形が決定する。動詞は、人称、時制、態、相などを明示する。また動詞は自動詞、他動詞に分かれ、他動詞は直接目的語、間接目的語を指定する…というように、S+Pの基本型によって単語同士が文を構成してゆく。これを本論15章で統語力とよんだ。

日本語にはこの統語力はない。日本語では声が文を成立させる、声と構文法とは切り離せないので、というのが「声の文法」の主張である。つまり、日本語では声が文法機能を担うのである。この事実を明らかに示すのは、本論4章で述べた「一語文」である。日本語は「きれいね」「もう見た」「さすがだ」のように単語ひとつでも文として成立する。文の最小単位はS+Pではなく、詞+辞である。そして一語文が成立する際には声が不可欠である。例えば「食べた」と書いただけでは何が何だかわからない。しかしこれを声にだせば意味が通じ、会話が成立立つ。声は文字では表わせないので記号を使って声の替わりとすれば次のようにある。

A 食べた?

B 食べた!

これでAさんは「食べた」を疑問文として使いBさんに食事が終わったのかどうか尋ねているのがわかる。そしてBさんは全く同じ「食べた」という表現を肯定文として使い、もう食事が終わったことをAさんに伝えている。このように日本語での会話は見事に成立している。そして、最初の文が疑問文であり、次の文が肯定文であることの区別は声でしか表せない。声が文の成立と区別に決定的に関与しているのである。

一3 話し手の居る場と切り離せない日本語

上記のように声は日本語の文を成立させるのである。同時に声は発生した人の心の状態、感情、気分、意志などを濃密に反映する。成立した一語文も話し手の心と切り離せないことになる。本論29章で述べた会話の二つの機能、伝達機能とつきあい機能の両方が同じに働いているのである。

先のAとBの会話は英語の翻訳調にすれば

A あなたは夕食を食べましたか

B はい 私は夕食を食べました

といった表現になる。

先のAの発言には、今回の発言の「あなたは」という主語と「夕食を」という目的語が足りない。それでも会話として成立立つのは、Bの方が、Aが自分に問い合わせた事、内容は夕食を食べたかどうか心配しているのだという感情まで含めて理解しているからである。

そもそも一語文は形は単純である。しかしその分、会話する者同士の濃密な関係性と複雑なやりとり=つきあいを前提としなければ成り立たない。詞・辞論にもどれば、西欧語ができるだけの言葉を使って事態を明示しなければすまない性質を持っているのに対して、日本語は辞=助詞・助動詞という意味をもたない言葉を使って、心の働きそのものを伝える力を持つ。西欧語が意味の伝達機能を重複した文法論を持つのに対して、日本語文法論は意味伝達に加えて、つきあい機能を重複した文法を作るべきなのである。

声の文法とは正にそのような目的を目指して、以下に考察を続けてゆく。

西川 淳司

§ § § ボランティア募集 § § §

喜楽家(きらくのいえ)は重度の障害を持つ人たちが通所するところです。

私たちの日常をサポートしてくださる方を募集しています。

「月に1度2度」あるいは「1~2時間ぐらい」など貴方のご都合に合わせてお付き合いいただければうれしいです。

◆『日常の手伝い』 日常の作業(最近では名刺製作、カレンダー作り、和紙作り、さき織りなど。)やちょっとしたお使いなど軽度なサポートをしていただいております。

◆『食事介助』 昼食の補助をしていただいております。

◆『お風呂介助』 現在、男女週1日ずつ入浴しています。スタッフの補助をお願いします。

◆『この他にも』 皆さんにお手伝い願いたいことたくさんありますのでお気軽に喜楽家までご連絡下さい。



流通経済大学の学食は
うまくて安い！！



ありがとうございました

1月~3月にご寄付いただいた方

天理教小金分教会
峰崎様

武田

町山自動車(類不同)

こちらに掲載させていたいたいたの方の他に、たくさんの方に寄附や供出品のご協力やボランティアでお手伝いしていただいている。ありがとうございます。

これからもご協力いただきますようお願い申し上げます。

賛助会員募集

「社会福祉法人彩会」を支援する会は、「彩会」を中心に広がりつつある活動を多方面から協力しています。支援する会では賛助会員として応援していただける方を募集しています。一口2000円です。賛助会費は、施設の運営や、施設整備などのためにつかわせていただきます。

口座記号00150-1 口座番号0059874

「社会福祉法人彩会」を支援する会
振り込み用紙が必要な方はお知らせください。
※強制ではありません

行事予定

4月22日
新松戸フリーマーケット

5月27日
はまみずき公園フリマ

編集長の境谷です



編集後記

街は桜の季節となり、新1年生のきやびきやびした声が聞こえてくる今日この頃です。きらくニュース113号が発行することができます。喜楽家にも松戸特別支援学校から2名の新メンバーが加わり、仕事を頑張っています。今回はニュースは楽しかった外出の様子や新メンバー紹介などです。ぜひ読んでください。